

Diputado Jorge Rathgeb manifiesta preocupación por bajo precio de cereales en especial del trigo que está afectando a productores de La Araucanía

El parlamentario agregó que los escenarios han cambiado radicalmente, por un lado debido a los ataques incendiarios y otro por los bajos precios en la venta de granos, por lo cual solicita a las autoridades del agro gestionar valores justos en especial en el trigo y así no poner en riesgo la actividad agrícola y la seguridad alimentaria de la ciudadanía.

El parlamentario y presidente regional de Renovación Nacional, Jorge Rathgeb, integrante de la comisión de Agricultura de la Cámara, entregó una explicación técnica y clara, orientada a la ciudadanía, sobre las razones por las cuales el trigo que producen los agricultores chilenos no logra cubrir sus costos, pese a ser un producto de alta calidad y estratégico para el país.

Según explicó, el panorama del agro ha cambiado radicalmente en el último tiempo por la sensación de inseguridad y también el problema central en la compra y venta de cereales, en

especial el trigo no está en la producción el cual presenta una fuerte concentración del poder de compra, conocida técnicamente como oligopsonio.

Una realidad que golpea a fuerte a quienes trabajan en este tiempo en la producción tanto en La Araucanía como en el país, debido a que miles de agricultores venden su producción a un número muy reducido de compradores relevantes, principalmente molinos y grandes intermediarios, lo que provoca que: el agricultor no negocie precios, solo los acepta, el comprador define unilateralmente valores y condicio-



nes, no existe un mecanismo transparente de formación de precios en origen, la competencia entre compradores sea limitada o inexistente.

En términos simples, explicó Rathgeb, el productor es tomador de precio, mientras que el comprador tiene la capacidad de imponer condiciones.

“Cómo ha cambiado la realidad en el campo, principalmente en La Araucanía,

donde la época de cosechas era la obtención de los resultados de una temporada o de todo un año. Hoy el estrés de agricultores y campesinos es permanente, en primer lugar por el riesgo de atentados o incendios y lo segundo es que no se les pague lo justo por sus productos. Actualmente el precio del trigo está muy por debajo de lo que realmente los agricultores pueden obtener por su ren-

tabilidad y no se condice con el precio internacional que se está pagando, por eso el llamado al Gobierno, a las autoridades a poder intervenir y corregir la situación que está afectando al campesino, a los agricultores, que está poniendo en riesgo la agricultura tradicional de La Araucanía, que produce con mucho esfuerzo los alimentos que llegan a la mesa de todos los chilenos”, puntualizó el congresista.

El diputado apuntó a que se agilice la discusión del proyecto conocido como Ley del Grano, señalando que es la única iniciativa actual que aborda el problema desde una corrección técnica del mercado, sin fijar precios ni prohibir importaciones, porque busca: transparentar la formación del precio al productor, exigir referencias técnicas trazables y comparables por calidad, reducir los efectos del abuso de poder de compra, generar condiciones mínimas de competencia.